



# UNIVERSIDAD DEL SURESTE

POSGRADO EDUCACIÓN CON FORMACIÓN EN  
COMPETENCIAS PROFESIONALES

## ENSAYO

PRESENTADO POR:

ANTONIO DE JESUS HERRERA SUÁREZ

Villahermosa, Tabasco a 09 de octubre del 2021

Cuando hablamos de planeación educativa es un campo amplio de fuentes de conocimientos que nos ayudan a poder especificar los fines, objetivos y metas de la educación para definir qué hacer y con qué recursos y estrategias., donde tiene como objetivos en explicar comprender y entenderla la transformación el proceso educativo en general.es por eso el principal objetivo de este trabajo es poder analizar de donde proviene los planes y programas , turbulencias y sus conceptos y sobre todo las reformas educativas.

Dentro de este trabajo explicaremos en detalles la planificación y evaluación del proceso educativo. Ya que estos dos conceptos son de gran importancia, son útiles para el proceso de enseñanza- aprendizaje. Y así este mismo nos ayudara a sobrellevar una planeación exitosa y evaluación significativa y eficaz.

La planeación educativa es además una herramienta útil, necesaria e indispensable que apoya al maestro en su tarea y labor educativo. Lo cual permite anticipar, organizar y ejecutar una serie de acciones para alcanzar un fin específico que involucra al estudiante.

- **La planeación y su conceptualización**

Primero para empezar entender este tema debemos de empezar a saber que es una planeación y debemos preguntarnos ¿Que es una planeación? Pues es una función administrativa que comprende el análisis de una situación, estableciendo objetivos, estrategias que permiten alcanzar dichos objetivos y el desarrollo de planes de acción que señalan como implementar dichas estrategias.

Por estas razones es que la planeación es muy importante al momento de implantar o establecer una acción, ya que el planear nos ayudara a tomar una decisión correcta que ayudara a minimizar el riesgo que pueda sufrir dicha acción y para asi finalizar con el éxito de tal decisión o acción.

Como podemos llegar a una exitosa planeación primero tenemos que establecer los siguientes principios:

1. Definir los objetivos de mi planeación.
2. Fijar Plazos
3. Identificar los principales Obstáculos
4. Identificar las habilidad y conocimientos que voy a requerir
5. Desarrollar un Plan de Acción

Todos estos pasos nos ayudaran tener una exitosa planeación que implicara a tener una elección de las decisiones más adecuadas acerca de lo que se habrá de realizar en el futuro, donde nos ayudara como lo habíamos mencionado antes a identificar riesgos y minimizarlos.

- **La turbulencia del ambiente**

La turbulencia en el plano educativo es el resultado de conjuntos de acontecimientos transformadores en el que algunos casos impredecibles provenientes de diferentes factores como demográficos, tecnológicos, regulatorios y la globalización; como consecuencias de estos casos el entorno se vuelve incierto y la comprensión del entorno se vuelve cada vez, porque afecta al sector de diferentes rubros por lo que consecuencia llega afectar el desempeño generalizado si no se enfrenta a una solución.

Se puede identificar que existen organizaciones que, a pesar de dichas turbulencias, las han enfrentado con éxito, donde han mejorado su desempeño ya que dichas empresas cumplen con un sistema que cumple con tres funciones:

1. Monitorear el entorno
2. Permitir diseñar escenarios y estrategias
3. Seleccionar e implementación de los nuevos modelos de negocios

- **Grandes tendencias con el contexto internacional**

Se puede decir que la relación de la turbulencia y el comportamiento estratégico tiene como consecuencias la modificación de posiciones de organizaciones particulares y gubernamentales, estas modificaciones se presentan en medidas regulatorias, cambios en la demanda y un incremento de la rivalidad en el sector.

Podemos decir que a consecuencias de tal fenómeno podemos observar los cambios de manera global ya sea breve o paulatinamente de tales situaciones que general un cambio para un bien en la sociedad, todo cambio emerge del comportamiento de las masas, como consecuencias haciendo modificaciones y transformaciones en el sistema y sus componentes como resultados para un bien común y adaptándose al cambio de las condiciones del entorno.

- **Las formaciones de bloques**

El concepto de integración implicar otro nivel de calidad, obtiene beneficios en el comercio, mayor competitividad y en general niveles de bienestar social.

Podemos dar un ejemplo claro del beneficio de los bloques en la educación es en el intercambio de alumnos o docentes a otros países con convenios con la finalidad sea en lo laboral como en lo educativo.

Todo esto tiene como objetivo en mejorar los niveles de bienestar social o cultural logrando el crecimiento y desarrollo del individuo.

- **Reforma Educativa**

La educación es el principal elemento para el crecimiento de un país, la reforma educativa contiene varias normas que implementaron aspectos nuevos en la educación.

Como las modificaciones de artículos tal como el Artículo 3, adicionando decretos en la educación y la creación de un órgano regulativo que sería servicio profesional docente y la Ley General del Servicio Profesional Docente.

Donde esta ley busca que todo trabajador se evaluara conforme a los lineamientos de la ley general del servicio profesional docente, donde busca tener personas más preparadas con una condición alta de preparación para elevar el crecimiento educación en nuestro país.

- **Planeación en ambientes turbulentos**

La planeación en el campo de educación su objetivo principal es tener estrategias e innovaciones para mejorar la calidad de la educación de forma general y como objetivo es impactar la totalidad del sistema. Unos de estos cambios pudimos ver en el país la aplicación de la reforma educativa, dando un proceso de cambios y un giro de 360 grados a la hora de contratación de un docente, o en su caso en la preparación de un docente mediante una evaluación de conocimientos, de igual manera en el sistema educativo la modificación de asignaturas e introducción de nuevas asignaturas un ejemplo fueron las autonomías curriculares dando como objetivo la preparación del alumno en el ámbito de competencia y en el docente la destreza de aplicación de sus conocimientos a través de la aplicación de técnicas en esta asignatura.

Como podemos ver a lo largo de Latinoamérica la educación se ha visto modificada en consecuencias de su entorno, en las adaptaciones de sistemas educativos más competentes que buscan sobre todo en la formación de individuos como trabajadores y como ciudadanos, estos cambios buscan potenciar la capacidad humana en formación equitativa.

Por eso a través de la planeación, una persona u organización se fija alguna meta y estipula que pasos debería seguir para llegar hasta ella; Pero debemos tener en cuenta que todo éxito de nuestra planeación dependerá de nuestro grado de conocimiento, análisis e intuición de quienes la ejecuten.

Debemos identificar cada una de las clasificaciones de la planeación que serían: Planeación estratégica, planeación táctica, planeación operativa, planeación normativa y planeación interactiva.

- **El pensamiento sistémico y la solución de problemas**

Tenemos que tener en cuenta que los pensamientos sistemáticos permiten representar problemas dentro de patrones totales o generales, donde se basa en la percepción del mundo real para su análisis y comprensión y poder definir un planteamiento del método científico.

Los tres principios básicos del pensamiento sistemático son: la articulación del problema que constituye la identificación y elaboración de la estructura del sistema, el análisis de sistemas que involucra toda la conceptualización del pensamiento sistemático.

- **Conclusión**

Podemos concluir en este ensayo que para toda decisión necesitamos tener una planeación obligatoria, ya que sin este concepto no podríamos llegar a tener éxito en nuestras metas, como docentes dentro de la planeación significa que debemos utilizar los medios económicos, materiales, humanos con lo que podamos contar para tener éxito en tales metas. Debemos recordar que el buen maestro no es aquel que se tiene un mejor desarrollo pedagógico o intelecto, nada de todo le servirá si no tiene una buena planeación para que pueda dirigir sus conocimientos hacia sus alumnos, por eso es necesario que visualice hacia que quiere y a dónde quiere llegar dentro de sus planeamientos de acuerdo a lo que marquen el programa de estudios. La reforma educativa ha sido un tema muy controversial, actualmente en

el país todavía no se ha implementado una reforma que tenga una gran repercusión en la educación a favor del alumno , Nuestro país requiere de reformas educativas que atiendan las necesidades de la sociedad en constante evolución y en su entorno, la actual reforma educativa ha impactado negativamente entre la sociedad y los maestros en el sentido de considerarla más una reforma laboral, al ocuparse del desempeño y no integralmente en lo que implica desarrollar la práctica educativa visionaria y de calidad, situación que provoca reacciones de choque entre los docentes y que al final están colapsando socialmente a nuestro país, pero no todo es negativo ya que mediante la creación de la unidad del sistema para la carrera de las maestras y maestros que anteriormente era servicio profesional docente, planea que los docentes que entren al sistema educativo garanticen una educación adecuada, en conocimientos y capacidades dando un punto a favor a la reforma educativa. Hoy en día sabemos que la educación sigue transformándose y adaptándose de todas las maneras posibles, el Covid-19 ha dado una revolución en el método de enseñanza a hecho cambiar nuestras planeaciones educativas , la tecnología ha ayudado a garantizar el proceso educativo que siga caminando y ha surgido cambios en el incremento de aprendizaje híbrido y la redefinición del docente a la hora de facilitar guías de los conocimientos, como podemos observar en los acontecimientos que han el covid ha hecho reflexionar los sistemas educativos y a renovarse a buscar estrategias para la implantación en nuevas técnicas educativa. Sobré todo con el objetivo de mejorar la educación para todos los jóvenes